

Recepción
 En la capital. 450 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id.
 Extrajero. 15 semestre
 Idem un año. 30 »

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Adm. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes festivos. GERONA, MARTES 30 DE DICIEMBRE DE 1902 NÚMEROS SUBLTOS 25 CÉNTOS. N.º 7.844

GRAN EXPOSICIÓN DE JUGUETES EN CASA MARESMA

EL RETRAIMIENTO

Las clases neutras retraídas de la política son un no pequeño obstáculo que se interpone en todo buen propósito y su misma actitud pasiva es causa de obstrucción, mucho mayor que la que pueden tener con un bando acérrimamente enemigo los partidos políticos.

El afán de las clases neutras en querer permanecer alejado de la cosa pública y del desenvolvimiento nacional constituye un estado patológico que es signo evidente de decadencia.

Merecería generales elogios el individuo ó entidad que procurara despertar á esta fracción enervada por una mal entendida moralidad.

Varios propósitos se han ensayado con mal éxito, no consiguiendo tan siquiera galvanizar este cuerpo.

Paraiso, al frente de la Unión Nacional, hizo el primer esfuerzo, pero bien pronto se vió su infructuoso resultado.

Los mismos regionalistas, aquí en Cataluña, con lo de la Zona neutral y el concierto económico, intentaron, ya con mejor éxito, levantar el decaído espíritu de las clases neutras. Pero bien pronto estas se retiraron en vista de la actitud de la gente de *La Veü*.

Hoy mismo es Maura el que quiere hacer entrar en la lucha á todos estos elementos pasivos.

Es de creer que sus buenos propósitos también se estrallaran.

No hay que extrañar que todas estas tentativas fracasen, pues el medio que se emplea no es ni saludable ni radical.

Ver el mal, diagnosticar la enfermedad y aplicar el remedio, es lo primero que debe hacerse, sin que hasta ahora nadie lo haya puesto en práctica.

Esta falta de asistencia á la vida pública que se observa, singularmente en los grandes centros de producción, no es motivada más que por esta maldita plaga que se entiende sobre España llamada el caciquismo.

Este es el cáncer, para extirparlo el médico usa el hierro y el fuego, esto es la energía, con energía hay que obrar pues para terminar con este estado morboso.

Si Paraiso y los de la *Lliga* fracasaron en sus intentos, se debe porque levantaron primero el pendón de guerra contra el caciquismo y se convirtieron después en caciques. *A rey muerto rey puesto*.

El mal continuó con su misma gravedad.

Muchas felicitaciones recibe el señor Maura por las declaraciones que ha hecho sobre este asunto,

por sus primeros intentos, pero no tardará en llegar la decepción.

El ministro de la Gobernación, no se propone tan solo llamar á la vida activa á las clases neutras, quiere también, mereciendo por ello elogios si lo realiza, que acudan á la palestra, los políticos inconciliables, los grupos sueltos, los fracasados sin partido, sin programa, sin convencimientos personales, para que con el entusiasmo de la lucha se crean un ideal, tengan una aspiración y se haga fuerte su decaído espíritu.

Todas estas fuerzas sueltas no tardarían en acudir si se les llamara con sincera voz, pero si una vez en filas encuentran la misma rutina de los males pasados, entonces con el nuevo desengaño sufrido volverán á desprenderse, y cuán difícil será volverlas á sacar de su estado soporífico!

Tal vez realizará algo Maura de lo que se propone, pero es más lógico suponer que se estrellará, pues no vemos su mano lo suficientemente enérgica para dirigir este movimiento, para encauzar esta idea.

Para ello es preciso tener espíritu democrático, que es lo que más ansia el pueblo, pues es su representación genuina, y este espíritu, desgraciadamente, no embarga al señor Maura.

A GRAN EL

La lotería de Navidad ha dejado un producto líquido en favor del Estado de pesetas 11.717.000.

Ya sabemos pues quien es el que saca el gordo en todos los sorteos.

Y aun hay aficionados á la lotería y quien en ella pone sus ilusiones.

¡Bendito país éste, que reconcentra sus esperanzas en el azar!

Los notables del partido carlista se han reunido en el domicilio del señor Barrio y Mier.

Entre varios acuerdos figura el de procurar el casamiento del príncipe (!) don Jaime.

Nada tenemos que objetar en contra de ello, pero si creemos pertinente un consejo.

Y es que antes de buscarle novia, procuren consultar á un médico para que les indique un medicamento, eficaz y regenerador para las debilidades físicas.

El pobre don Jaime no sirve para ciertos usos.

En Barcelona se han reunido los comisionados que entregaron un mensaje al rey, pidiendo se reconociera como oficial el uso de la lengua catalana.

Parece que la contestación de Silvela no les ha dejado muy satisfecho, pues por su misma ambigüedad ni refleja una negativa concreta ni deja entrever una esperanza.

Es una contestación inofensiva, como el agua de malvas.

Los elementos catalanistas con esto están disgustados, pues el señor Silvela no

les ha dado motivo para hincharse el perro negando rotundamente sus pretensiones ni les alimenta sus aspiraciones.

Es para ellos, un claro obscuro indefinible.

Pero para nosotros es un ardid hábil de buen político.

A propósito de catalanistas.

Parece que andan á la greña con la proximidad de las elecciones.

En Barcelona se han dividido los dos bandos queriendo formar candidatura aparte.

En Gerona ha sucedido lo propio.

Empieza la deslindación de los campos.

Confiamos que bien pronto se verán desiertos.

La familia Humbert ha llegado á Paris sin novedad.

La expectación es grande en la vecina república.

A este asunto, nacionalistas y reaccionarios, le sacan punta para sus fines políticos.

El gobierno les contempla impasible, pues comprende que estos son los últimos estertores agónicos de los tradicionalistas.

¡Y pensar que en España así no sucede!

Las grandes potencias después de cometer la barbaridad de bombardear los puertos de Venezuela, quiere someter el asunto al tribunal de La Haya, solicitando el arbitraje.

Imparcial juzgamos este tribunal permanente, pero creemos que si falla contra las potencias europeas, como es de justicia, éstas no se conformarán con la sentencia y continuarán sus atropellos.

Esto es muy cómodo, pero se dá de cachetes con la civilización.

¡Y pensar que estamos en el siglo XX!

En el Hospital general de Madrid ha fallecido el malogrado poeta Alfonso Tovar.

Ha muerto pobre y olvidado de los suyos. Su vida fué un continuo calvario.

El que cantó las alegrías del pueblo, no gozó ni un instante de la alegría de vivir.

¡Y pensar que hay tantos agiotistas y usureros que viven y medran!

En la corte del Sultán de Marruecos reina gran pánico con motivo de las victorias obtenidas por los rebeldes.

El sultán reclama el auxilio de las grandes potencias.

Pero éstas, con su acostumbrada frescura, se han colocado en actitud de cuervo.

Esperan la muerte del cuerpo para devorar el cadáver cobardemente.

Z.

El servicio militar OBLIGATORIO

Entra esta reforma entre los planes del actual ministro de la Guerra señor Linares.

No establece con ella la absoluta igualdad entre las clases, únicamente se propone dar una educación militar á todos los ciudadanos.

Al ingresar en caja los reclutas, se verificará la distribución en tres grupos.

El primer grupo lo formarán los que deseen prestar el servicio en la forma ordinaria, siendo distribuidos en los cuerpos para cubrir bajas, estando encargados del servicio de plaza y mecánicas de cuartel, recibiendo instrucción los excedentes que no puedan ingresar en filas, en las ca-

pitales de las zonas durante uno ó dos meses al año.

Los del segundo grupo, tendrán que equiparse y mantenerse y se inscribirán voluntariamente para ello al ingresar en caja, pudiendo elegir el punto donde hayan de prestar servicio, estando exentos de todo servicio mecánico.

Los del tercer grupo abonarán una cuota metálica proporcionada á la fortuna de las familias, no estando obligados al servicio mecánico ni de plaza, en tiempo de paz, y únicamente recibirán la instrucción militar.

Los mozos del segundo y tercer grupo figurarán sobre los efectivos ordinarios; en caso de guerra, serán distribuidos según conviniere; podrán obtener, mediante examen, el Real despacho de oficiales de la reserva gratuita, y como tales, en caso de movilización, se agregarán á los cuerpos cuya especialidad tenga más similitud con la carrera de cada uno.

Los quince años de servicio que se establecerán, serán distribuidos en la siguiente forma: Tres en filas (en infantería serán dos), cuatro en reserva activa, seis en segunda reserva y dos en reserva territorial.

Tal es en síntesis el proyecto del general Linares.

Además de lo que antecede, se propone reorganizar los servicios y otras reformas de carácter económico.

De Hacienda

El señor Villaverde, al entrar en el ministerio de Hacienda, se ha colocado en una situación activa animado siempre con el espíritu reformista que le caracteriza.

Uno de sus principales preocupaciones es la reforma monetaria estableciendo el patrón oro.

Quizas esta reforma será acogida con protestas por los agiotistas y en los centros bursátiles, pero si se examina con imparcialidad, se tiene que ver en ella una medida altamente beneficiosa para los intereses del país.

Primeramente, para estudiar este asunto, hay que fijarse en los desastrosos efectos que causa el excesivo precio de los francos y la depreciación de nuestra moneda en el mercado extranjero.

Para demostrar esto no es necesario ir detallando todo el proceso financiero sino que experimentando, aunque sea á la ligera, nuestras relaciones comerciales, bien pronto se verá que la causa del mal es la desnivelación que existe entre el cambio de productos nacionales y los del exterior.

Con medidas proteccionistas podría nivelarse esta desigualdad y entonces llegaríamos á la igualdad legal de las monedas. Pero en tanto que esto no se hace, merece plácemes los propósitos del señor Villaverde queriendo establecer en el sistema monetario el patrón oro, que si bien no cura del todo el estado anormal, establece una situación soportable, de la que bien puede aprovecharse el comercio y con ello, llegar á la nivelación del comercio de exportación é importación.

Los cambios con el extranjero no han sufrido baja desde la subida de los conservadores en el poder, únicamente en un principio se manifestó una ligera oscilación encaminada á la baja.

Veremos si el señor ministro de Hacienda, toda vez que está animado de tan buenos propósitos, sabrá encontrar el radical remedio que necesita este enervante mal que nos imposibilita de disfrutar una vida independiente.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES
establecido en Guadalajara desde
el año 1880
Bajo la dirección de don Antonio Boixare
y Claverol.
REEMPLAZO DE 1903
Seguro á Prima fija. Al contado. Plas. 775
Id. á » En 2 plazos. » 825

Para mas detalles, diríjanse al represen-
tante en Gerona don Narciso Ordeig, Ban-
quero.

Clinica del Cirujano-Dentista
ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Bar-
celona. Graduado en la Facultad de Medici-
na de Madrid. Practicante y Cirujano-Den-
tista de los establecimientos de Beneficencia
provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sis-
temas.
Operaciones sin dolor.
Tratamiento y curación de las enfermeda-
des de la boca.
Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

NOTICIAS

Recordamos á los mozos concurrentes al
próximo reemplazo del ejército, la obliga-
ción que tienen de acudir á sus ayunta-
mientos respectivos, con objeto de pedir su
alistamiento y dejar las señas de su domi-
cilio.

Esta tarde celebrará reunión de primera
convocatoria nuestra corporación municipi-
pal, si para ello se reúne número suficiente
de señores concejales.

Circulan por varias poblaciones de Cata-
luña, buen número de billetes del Banco de
España falsos.

Son de 50 pesetas y pertenecen á la emi-
sión de 25 de Noviembre de 1898.

La estampación es más tosca que en los
legítimos. El número 50 que aparece en el
centro del billete, tiene más gruesos sus
perfiles. La firma del cajero que en los le-
gítimos no llega á la palabra *cinuenta*,
puesta al pie de la alegoría del comercio,
aparece en los falsos algo más por encima
de dicha palabra. La tinta encarnada de la
numeración aparece más clara en los legí-
timos que en los falsos.

Pertenecen éstos á la serie A.

El domingo por la noche salió de Madrid
para Algeciras, D. José Canalejas, desde
donde se trasladará á Tetuán, Tanger y
otras poblaciones de Marruecos, para hacer
un estudio sobre el terreno para un trabajo
extenso que piensa publicar.

Su estancia será de corta duración.

No visitará ninguna población andaluza
á su regreso.

El día 1.º del próximo año se celebrará
en el «Centro Republicano» de esta capital,
un gran baile, amenizado por la aplaudida
orquesta «Orfeón Casanense».

El acto principiará á las 10 de la noche.

El domingo por la tarde en la calle de la
Rutilla, un hombre fanático agredió á otro
por creer que este con sus brujerías era
causa de las enfermedades que sufría su
familia. Con una piedra le causo algunas
heridas de pronóstico reservado en la cabe-
za.

El agresor fué detenido y puesto á dis-
posición del juzgado de instrucción.

El pasado domingo hizo un tiempo bas-
tante soportable, viéndose los paseos muy
animados con selecta concurrencia.

Ayer descendió bastante la temperatura
dejándose sentir bastante el frio, manifes-
tándose con crudeza la estación actual.

En la tarde del domingo fué auxiliado en
la farmacia del señor Perez Xifra, un ni-
ño que habia sido mordido en la pierna por
un perro de una masía cercana á esta ciu-
dad.

La empresa que suministra el fluido
eléctrico en Camprodon, ha acordado reba-
jar el precio de dicho fluido así para los

particulares como para el Ayuntamiento
desde el día primero de Enero próximo.

En Gerona tambien desde el próximo
año... seguiremos teniendo el fluido eléc-
trico para el alumbrado en iguales condi-
ciones que hasta hoy, ó sea caro y malo.

Ha sido nombrado secretario en propie-
dad del Ayuntamiento de La Píña don
Francisco Bascons Vidal.

El vecino de San Feliu de Guixols Juan
Soler ha denunciado á la autoridad que su
esposa Maria Alegre Cosp habia desapare-
cido del domicilio conyugal.

Recortamos de *La Democracia*, de Olot

El domingo último el tranvia del Bajo Am-
purdán no pudo empalmar con el exprés,
ocasionando disgustos y pérdidas de consi-
deración. Los viajeros detenidos en La Bis-
bal, reclamaban el importe del viaje al jefe
de la estación, éste se dirigia al director,
quien no contestaba, porque el telégrafo no
queria ser trasmisor de tan infausta noticia.
Por la noche, el tren que debia llegar á las
nueve á Palamós, llegó á las dos de la ma-
drugada. Todo el mundo pregunta: ¿quién es
el omnipotente consejero de esa desdichada
compañía?

Llamamos acerca de este asunto la aten-
ción del Gobernador civil señor Tejón.

Durante el próximo mes de enero cele-
brarán su fiesta mayor las siguientes loca-
lidades de la provincia:

Día 17, Llers; 20, Palafrugell; 22 y 23,
Besalú y Susqueda.

En igual período celebrarán su feria
anual las siguientes poblaciones:

Día 1, La Bisbal; 3, Bañolas; 6, Amer;
15, San Hilario Sacalm; 17, Anglés, Nava-
ta, Palamós y Santa Pau; 20, Arbucias y
San Feliu de Pallarols.

En los picos de la sierra «Caballera» del
término municipal de Freixanet, fué muer-
to, según dice *La Frontera* de Camprodon,
un enorme oso que pesó después de muerto
242 kilos.

¿No será broma de Inocentes?

Del manso «Serra», sito en el vecindario
de Can Nadal, (La Junquera), fué robado
el día 23 del actual un revólver, un reloj
de níquel y una corta cantidad en metálico.

Créese que los autores del delito fueron
dos sujetos llamados Juan Ruchiger y José
Gran, los cuales se hallan detenidos en la
cárcel de Ceret (Francia) por vagabundos.

A fuer de imparciales, hemos de confe-
sar que la compañía que actúa en el teatro
«Jardines de Novedades», ha sufrido una
notable transformación que la ha mejorado
bastante.

El sábado se representó «El Anillo de
Hierro», cosechando muchos aplausos los
artistas que en él tomaron parte, en parti-
cular el barítono.

El domingo, tarde y noche, fué repre-
sentada «La Tempestad», debutando en di-
cha zarzuela la primera tiple señorita Ma-
ría de Alcayna y el reputado barítono se-
ñor Bassols.

Ambos debutantes, fueron muy aplaudi-
dos.

Bien ha hecho la actual empresa en re-
forzar la compañía, pues de seguir como el
día de su presentación, el fracaso hubiese
ido en aumento.

Repatriada de Francia ha ingresado en el
Hospicio provincial una desgraciada mujer
llamada Teresa Cubilo.

El Gobernador civil señor Tejón visitó
ayer tarde acompañado de varios individuos
de la comisión provincial de monumentos,
el Museo provincial instalado en la iglesia
de San Pedro de esta ciudad.

Al salir ayer de la iglesia una mujer ve-
cina de la Rambla de Alvarez, fué víctima
de un ataque de apoplejía. Entre varias
personas fué conducida á su domicilio en
grave estado.

Se ha concedido autorización á los ayun-
tamientos de San Miguel de Fluviá, La Se-
llera, Pals, Puerto de la Selva, Cerviá, Vi-
ladrau, Quart, Anglés y Llambillas, para
imponer arbitrios extraordinarios.

—El que haya de confiar cualesquiera

representaciones, encargar la gestión de
asuntos en las oficinas públicas ó autorizar
á quien le cobre pensiones ó libramientos,
de cualquier clase, diríjase á D. JOSÉ GUM-
BAU SERRA. Profesor Normal, Agente
de Negocios matriculado y Habilitado de
Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

—Nuestros lectores que padezcan de la
garganta, tos y catarros, usen las *Pasti-
llas Crespo*. Dan buen resultado y solo
cuestan seis reales en las farmacias.

Agencia de quintas

**A los mozos sorteables del
reemplazo de 1903**

La empresa «La General» tiene hechas
desde 1887 más de 6.000 redenciones. Es la
que dá mayores facilidades y seguridad para
librarse del servicio militar activo. Al con-
ado y á plazos. Para informes dirigirse á la
sucursal de la provincia, Carretera de Santa
Eugenia, 30, 1.º, 2.º, Gerona.

Camilo Fontbarnát, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de
Barcelona y graduado con el Título de CI-
RUJANO-DENTISTA por la Facultad de Me-
dicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se
hacen extracciones sin dolor, se construyen
toda clase de dentaduras, se remiendan las
inservibles á precios convencionales, se ha-
cen orificaciones y empastes de todas clases
y se curan las enfermedades de la boca por
procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

**Servicio especial de «La Lucha»
LO DE MARRUECOS
Silvela en Palacio**

Madrid 29, á las 4 tarde.

El señor Silvela ha dicho que en su des-
pacho de hoy con el Rey, impuso á éste de
las noticias que se reciben de Marruecos, y
que ya publica la prensa de esta mañana.

También enteró al monarca de los acuer-
dos tomados en la reunión que celebraron
los ministros anoche en el ministerio de la
Guerra.

Las últimas noticias que ha recibido el
Gobierno, se refieren á un telegrama de
nuestro representante en Tánger señor Có-
logan, quien después de una conferencia
celebrada con el ministro de Negocios Ex-
tranjeros del Sultán, Sidi-Mohamed Torres,
dijo que la situación del Sultán no la juz-
gaba desesperada pero sí muy grave, pues
aún que las pérdidas sufridas por las tropas
del Sultán fueron cuantiosas, no debe con-
siderarse como una derrota tremenda, pues
lo sucedido no fué una batalla formal, sino
una sorpresa hábilmente preparada por los
rebeldes.

Noticia confirmada

El telegrama que el señor Cólogan ha re-
mitido al Gobierno dándole cuenta de lo
sucedido, confirma cuanto tengo anticipa-
do, referente á haberse apoderado los re-
beldes de varias piezas de Artillería y mu-
chas municiones que pertenecían á las tro-
pas del Sultán.

El «Infanta Isabel»

El presidente del Consejo ha dicho que
había salido de Cádiz con dirección á Tán-
ger, el crucero «Infanta Isabel», por tener
éste las condiciones más apropiadas para
recoger parte de la colonia española, caso
de que surgieran graves conflictos, que se
convirtieran en internacionales.

—Cree el señor Silvela que otras nacio-
nes enviarán buques de guerra á Tánger.

Silvela y el rey

Anoche el jefe del gobierno, después de
la reunión que celebraron los Consejeros
de la Corona, el ministro de la guerra, se
trasladó al Teatro Real donde se hallaba el
rey, á quien dió cuenta de las noticias que
se habían recibido de Marruecos.

El rey ordenó al Sr. Silvela, que hoy
aunque no les tocase despachar, fuesen á

Palacio los ministros de la guerra y marina,
para tratar de los asuntos relacionados con
los sucesos que se habían desarrollado en
Marruecos.

Preparativos de marcha

El gobierno ha dado las órdenes corres-
pondientes, al objeto de que todo esté dis-
puesto para marchar al primer aviso á
Algeciras y Málaga, en cuyo punto embar-
carán para Melilla y Ceuta.

Las guarniciones de estos puntos, están
ya completamente listas para marchar en
el primer momento que sea necesario.

El ministro de la guerra ha dado las oportu-
nas órdenes á todos los capitanes gene-
rales, para que dispongan que se incorporen
á sus respectivos cuerpos todos los jefes y
oficiales que disfrutan de licencia.

En Leganés están ya preparados para
marchar, cuando se crea necesario, dos ba-
tallones de infantería.

—En Zaragoza está dispuesto para mar-
char á Barcelona, en cuyo puerto ha de
embarcar con rumbo á Tánger, el regi-
miento de infantería de Gerona número 22.

El Consejo de mañana

El presidente del Consejo ha manifesta-
do á los periodistas, que mañana se cele-
brará Consejo de ministros, presidido por
él en la Presidencia.

Segun dice el Sr. Silvela, este Consejo
será solo para tratar de los sucesos de Ma-
rruecos, los cuales entrañan verdadera gra-
vedad para España.

Conferencia

El Capitan general de Madrid ha confe-
renciado detenidamente con el gobernador
militar y con varios jefes de Estado mayor
de plazas, tratando en dicha conferencia de
los sucesos de Marruecos, y del arreglo y
preparación del material de guerra que se
haya de distribuir á las tropas, en caso de
que tengan que marchar al Africa.

Firma del Rey

El ministro de Gracia y Justicia, ha des-
pachado con el rey, poniéndole á la firma
los siguientes decretos:

Conmutando por la de seis meses de
arresto mayor, la pena que impuso la
Audiencia de Vitoria, al reo Luis Sanchez.

Conmutando por la de cinco meses y un
día, la pena de prisión correccional que la
Audiencia de Ciudad Real, impuso al reo
Agustin Sancho.

—El presidente del Consejo pondrá ma-
ñana á la firma del Rey un decreto regu-
lando el pago del material en todos los mi-
nisterios.

Los Humbert en París

Se ha recibido un telegrama de París,
dando cuenta de haber llegado á dicha ca-
pital á las siete y media de la mañana la
familia Humbert.

En la estación habia muchísima fuerza
que impedía el paso de los miles de curio-
sos que habian acudido para presenciar el
desembarco de los grandes estafadores.—
Reig.

Movilización de tropas

Madrid 29, á las 6 tarde.

Aun cuando en los centros oficiales se
dice que el conflicto de Marruecos no re-
viste de momento caracteres de gravedad, lo
cierto es que se ha ordenado ya la movili-
zación de tropas.

En el ministerio de la guerra se trabaja
con actividad ultimando combinaciones mi-
litares y planes de campaña.

La actividad que se observa actualmente
solo es comparable con la demostrada en
los períodos álgidos de la guerra con los
Estados Unidos.

A pesar de la reserva que se guarda en
los centros oficiales, puedo decir que se ha
dado orden á numerosas fuerzas del ejército
que se hallan acantonadas en varias pro-
vincias para que se trasladen al momento á
Algeciras, al objeto de embarcar para el
Africa.

De los cuarteles de Carabanchel marcha-
rán para Algeciras mañana gran número
de soldados.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el **scrodit** más

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives,

Elíxir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Francia y España

Se insiste en asegurar que Francia ha acordado la reciprocidad en el conflicto de Marruecos, añadiéndose que Francia obrará en todo esto de acuerdo con España. A este propósito se dice que si bien está firme un tratado de alianza entre Francia y España, para este asunto se establecerán unas bases preliminares.

El Gobierno contrariado

En estos momentos acabo de saber la siguiente noticia:

En los círculos diplomáticos se habla mucho del asunto de Marruecos y más que de esto de la supuesta alianza entre Francia y España.

La contrariedad del Gobierno en esta cuestión estriba en que ha sabido que el gabinete Inglés no ve con buenos ojos la alianza franco-española.

Muchos políticos juzgan la situación gravísima.

La marejada es enorme y se dicen tantas cosas, que es imposible hacer un resumen comp. etc.

Ultimas noticias

Acaba de recibirse el siguiente despacho de Tánger:

«Continúan los preparativos por parte de las tropas rebeldes del ataque á Fez.

Se conceptúa que las tropas del sultán no podrán resistir el impetuoso ataque de las fuerzas enemigas.

Teniendo en cuenta todo esto, se asegura que no tendrá el Sultán otro remedio que capitular.—Reig.

ULTIMA HORA

Conflicto obrero

Barcelona 29, á las 8 noche.

Hoy se han declarado en huelga los obreros del ramo de carros de mudanzas.

Corren algunos carros guiados por los dueños de las agencias.

La policía vigila los carros que como digo trabajan con sus dueños.

Esta huelga ocasiona graves perjuicios, por ser precisamente esta la época de mas mudanzas.

—De la estación del Norte han comunicado al gobierno haberse declarado también en huelga los obreros cargadores de la casa Giral hermanos.

Mas tarde se ha recibido otro aviso diciendo que todos los obreros de dicha estación empleados en la carga y descarga amenazaban con abandonar el trabajo.

—En una casa de carros situada en la calle de Nápoles, de los que se dedican al transporte de materiales para las obras, también se han declarado en huelga 25 hombres, habiéndose tenido que pedir auxilio á la guardia civil, pues éstos querían agredir á los que trabajaban.

—De San Andrés también comunican que se han declarado en huelga los obreros de una casa de carros, que se dedica al transporte de harinas.

La policía y la guardia civil patrullan por dichos puntos.—Reig.

REVISTA BURSÁTIL

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 29 de Diciembre de 1902

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	74.65
Acciones ferrocarril Norte.	57.85
Id. M. Z. A.	94.25
Id. Orense.	29.40
Francos.	35.60

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	74.50
5 por 100 amortizable.	94.60
Acciones del F. C. Norte.	57.25
Id. del F. C. de M. Z. A.	93.95
Id. Orense.	29.00
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	105.12
Id. 4 1/2 por 100 Alicantes.	100.25
Id. 2 1/2 por 100 Francias.	59.50
Id. Municipales 5 %.	102.37

PARÍS	Exterior.	87.45
	Nortes.	202.00
	Alicantes.	332.00
	Francos.	35.50

DIARIOS OFICIALES

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta las siguientes disposiciones:

Circular del Gobierno civil relativa á la revista anual reglamentaria.

Real orden del ministerio de la gobernación aclarando el artículo 23 de la vigente ley de presupuestos.

Real orden circular relativa á la inscripción de extranjeros, en los consulados y gobiernos civiles.

Relación nominal de los mozos de los reemplazos de 1902 y 1903, declarados excluidos y exceptuados por la comisión mixta de reclutamiento en la provincia.

La Delegación de Hacienda publica el

pliego de condiciones para la subasta del Boletín Oficial de Ventas de Bienes Nacionales.

Aviso de la Administración militar anunciando la subasta de varias escopetas.

Anuncio del Instituto general y técnico de esta provincia publicando una real orden relativa á premios extraordinarios.

Providencias judiciales.

Edictos de ayuntamientos.

Anuncios oficiales de la recaudación ejecutiva de contribuciones.

De utilidad indiscutible

Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el *Elíxir Estomacal de Saiz de Carlos*, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

La Traslación de Santiago apóstol

CUARENTA HORAS

En la Iglesia del Seminario Tridentino

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en San Pedro.

CLASES

de Cálculo mercantil, Teneduría de libros, Reforma de letra y los idiomas Francés é Inglés.

De 4 á 9 noche

Progreso, 31, 3.º

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 29 de diciembre.

Defunciones: Varones, 3.—Hembras, 2.

Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 0.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

MATA Y VINYALS

Proveedores de la Real Casa.

Licores

Anisados

Champagnes

Vinos generosos

Vinos de mesa

Servicio á domicilio

Abcuradors, 3.—GERONA

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (4)

Instituto del trabajo

caen en la frivolidad y en el subjetivismo, achaque común de todo el que quiere y no sabe. Pensando en esto atribuía yo al Instituto del Trabajo una importancia y una trascendencia que á mis propios amigos pudo parecer excesiva, y me apresuré á encargar que estudiase el funcionamiento de los organismos analogos del Centro de Europa, al joven publicista Uña y Sarthou, quien por sus condiciones intelectuales, su conocimiento de los idiomas extranjeros, sus hábitos, de acertada exploración en estos asuntos, era excepcionalmente idóneo para el caso y bien lo testimonia el último apéndice de este libro.

Por eso, porque aquí en España no se sabe nada ó apenas nada de los da-

tos vivos del problema, insustituibles con los libros, me dolió ver que se discutieran los céntimos y las facilidades para tal objeto demandados, y si el laboratorio y el museo social que proyecté, decae, como parece que va camino de decaer en oficina burocrática, más vale que se suprima; y á lo menos, no se desacredita la aspiración. Del desarrollo de la asociación, de la estadística del trabajo en sus diversos aspectos y procedimientos técnicos, del presupuesto de la familia obrera en cada zona, del valor moral é intelectual del trabajador, de todo eso se sabe poco y hasta se ignora cómo ejercen su función patronal el Estado, corporaciones locales y grandes compañías concesionarias de servicios ó monopolios. Muy enamorado de la política de reformas sociales, de las medidas tutelares del obrero, no soy ciertamente el único entre los que propagan estas doctrinas que entiende hay

un límite actual, que la evolución progresiva irá ampliando; pero que si se rebasa perturbará la producción. Y de ese límite, ¿qué sé yo, ni qué sabe el gobernante, sino lo que quiera decirle, con error ó acierto, de buena ó mala fé, el patrono industrial ó agrícola? Yo no quisiera vivir de esa limosna de información, sin que al decir esto recomiendo el tránsito brusco y poco meditado de la mendicidad á la prodigalidad.

Y baste en esta orden de consideraciones. La ocasión no consiente más para justificar el por qué en muchos extremos aparezco algo enterado de lo que se piensa y ocurre del Pirineo allá y menos del Pirineo acá. Baste también porque mis compañeros y colaboradores lo encarecen y amplían magistralmente.

¿Sabe usted evitar los peligros?



Señora GONZALEZ

Barcelona 23 de Abril de 1901.

Hallándose mi hermana Manuela González atacada de la tisis pulmonar, dañado el pulmón izquierdo y sin esperanza de curación, me aconsejaron los médicos que la diera la Emulsión Scott, la que le administré inmediatamente, obteniendo con ella un resultado maravilloso, pues desde las primeras dosis empezó á experimentar una importante mejoría, y continuando el tratamiento con su uso alcancé ponerla fuera de todo peligro, hallándose hoy día en la más perfecta salud después de haber estado sufriendo de esa enfermedad desde hace unos ocho años.

De Vds. atto. S. S. MARIANO GONZALEZ. Calle Ferlandina, 31.

La tisis debe evitarse, combatirse, y á todo trance vencerse. Si Vd. percibe alguno de los síntomas característicos preliminares de la tisis, palidez, demacración y tos pertinaz, inapetencia y mayor temperatura durante la noche, sin pérdida de tiempo recurra á la Emulsión Scott, que es el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido. El señor González nos dice cómo procedió para curar á su hermana. Observando los síntomas, evitó el peligro que la amenazaba; le hizo tomar la Emulsión Scott, y como ocurre siempre que se toma á tiempo, la Emulsión Scott salvó la vida de su hermana en peligro.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

I

Dijo ya con su excelsa intuición Dante, que el hombre político debe proceder *speculandum sed ad opus*, y yo he procurado en la intervención — relativamente á mis pobres medios excesiva — que me ha cabido en la política española, seguir tan útil consejo y estudiar pensando en la obra práctica del Gobierno. Estimo como Boyer, que «concertar entre el obrero y el que lo emplea una paz fundada en la justicia y que refrende el sello de la posible perpetuidad, es el gran problema de nuestros tiempos». Entiendo que España no podrá desenvolverse ni vencer su crisis, más grave y más honda de lo que los gobernantes suponen, despreocupándose del mal estar, del desasosiego social, cuyos rumores no llegan al salón de Conferencias ni al foyer de la Opera. Creo como De Martiis, el ilustre catedrático de Economía Po-



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los atacados de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, cuando destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

Los mejunges andan al uso del día, y especialmente los que os presentan en la serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos merales.

Afortunadamente ha venido á sanjar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriólogo de Moscu D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LCCION CAPII ARANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parasitarios merbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso. Depósito único para la venta en Gerona, Perfumería y Guantería de Federico Maresma, Abeuradors, 6, y Mercaders, 1.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL **PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA** Farmacéutico premiado en Valencia

- Corrige inmediatamente
- Inapetencias, Acidaces,
- Náuseas, Indigestiones,
- Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo
- Vahidos, Vómitos,
- Estreñimientos, Dolores de cabeza
- y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

ESPAÑA EN PARÍS

POR

Arturo Vinardell Roig
(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de enero de 1903

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de enero, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

EL Jarabe de Fosfato de cal, **Bálsamo del Tolú** GELATINOSO CON **del Doctor J. M.ª Perez Xifra**, produce resultados muy seguros en los catarrros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

Nuevo descubrimiento para ENFLAQUECER

¿Quiere usted enflaquecer con seguridad en poco tiempo y sin el más pequeño inconveniente para la salud? Tome usted «El The Mexicain du docteur Jaws.» Enrayado con éxito por las celebridades médicas de todo el mundo, «The Mexicain» ha merecido la aprobación de eminentes especialistas y es aconsejado por ellos á todas las personas que desean tener buena salud.

Los testimonios de químicos y de profesores prueban que este «The» no contiene sustancia alguna nociva á la salud.

«El The Mexicain» enteramente inofensivo, conviene á todos los temperamentos de ambos sexos; es ante todo un tratamiento higiénico y natural de los más sencillos.

No hay que seguir ningún régimen especial.

Puede comerse y beberse de todo.

Su composición consiste en plantas, todas depurativas, que tienen la propiedad de impedir la formación de grasa y de favorecer el desarrollo del tejido muscular.

Con el THE MEXICAIN los alimentos se transforman en jugos nutritivos indispensables á todo organismo, y se facilita la respiración. Las jaquecas, dolores nerviosos, de los riñones, calambres, accesos de asma, zumbidos de los oídos, malas digestiones, palpitaciones, constipación, etc., desaparecen porque ya no existe la grasa que comprime el corazón, los riñones, el pulmón, el hígado y los intestinos. La sangre se purifica y la salud se vuelve excelente.

Con el THE MEXICAIN du docteur JAWAS se consigue un enflaquecimiento sano y bienhechor que por medio de las plantas asegura la elasticidad, el encanto de la belleza plástica y el rejuvenecimiento de todo el sér.

Es el secreto de toda mujer elegante que quiera conservarse joven y fresca, con el cuerpo fino y esbelto.

Depósito general: farmacia del Dr. PEREZ XIFRA, Gerona.—Agente exclusivo en España, Sucesor de A. JEANBERNAT, Bailén, 20, bajos.—Barcelona.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.

Conserva y hermosea la dentadura

Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.

Vigoriza las encías.

Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.

Fortalece los dientes y las muelas.

Evita la caries ó la detiene si existe ya.

Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Administración Principal de Correos de Gerona

Salidas

Entradas.

Para Madrid y Baroa. 6:30 y 14:25
Id. Francia. 8:30 y 17
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17
Las Planas Olot, S. Juan. 8:30

De Madrid y Barcelona. 9 y 17:35
» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
S. Feliu de Guixols. 7 y 10:45
Las Planas, Olot, S. Juan 14:14

LALUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4.50	ptas.	trimestre
Fuera de la capital.	5	»	»
Extranjero.	15	»	»
Idem un año.	30	»	semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco. 6.